

**UNJUK KINERJA GURU BIMBINGAN DAN  
KONSELING DALAM MENGEMBANGKAN  
PRESTASI NON AKADEMIK SISWA PADA SMK  
WISUDHA KARYA KUDUS DAN SMK RADEN UMAR  
SAID KUDUS**



**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu  
Persyaratan Penyelesaian Tugas Akhir dalam Bidang  
Bimbingan dan Konseling Pendidikan Islam (BKPI)**

Oleh  
**ZULFA CICI MURSYIDAH**  
**NIM 1711010015**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI BIMBINGAN DAN KONSELING  
PENDIDIKAN ISLAM  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818  
email: fakultas.tarbiyah@iainkudus.ac.id, tarbiyah@iainkudus@gmail.com,  
website: www.iainkudus.ac.id

---

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama : Zulfa Cici Mursyidah  
NIM : 1711010015  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Bimbingan dan Konseling Pendidikan Islam (BKPI)  
Judul : Unjuk Kinerja Guru Bimbingan dan Konseling dalam Mengembangkan Prestasi Non Akademik Siswa pada SMK Wisudha Karya Kudus dan SMK Raden Umar Said Kudus

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 26 Februari 2022 sampai dengan 27 Desember 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses **Munaqosyah**.

Kudus, 27 Desember 2022  
Pembimbing,



**Khilman Rofi' Azmi, M.Pd.**  
NIP. 19930424201811001



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS TARBİYAH**  
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322  
 Telp. (0291) 432677

### PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi saudara:

**Nama** : Zulfa Cici Mursyidah  
**NIM** : 1711010015  
**Fakultas** : Tarbiyah  
**Program Studi** : Bimbingan dan Konseling Pendidikan Islam (BKPI)  
**Judul** : Unjuk Kinerja Guru Bimbingan dan Konseling dalam Mengembangkan Prestasi Non Akademik Siswa pada SMK Wisudha Karya Kudus dan SMK raden Umar Said Kudus

Telah diujikan pada 3 Januari 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Ketua/Penguji I	16/01/2023	
<u>Dr. Izah Ulya Qadam, M.Pd.I.</u> NID. 198806092031042016 Penguji II	16/01/2023	
<u>Inayatul Khafidhoh, M.Pd.</u> NIP. 199003292019032011 Sekretaris	17/01/2023	
<u>Khilman Rofi' Azmi, M.Pd.</u> NIP. 199304242018011001 Dosen Pembimbing	10/1/2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	16/01/2023	

### PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Zulfa Cici Mursyidah** NIM **1711010015** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi materi yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila kemudian hari ditemukan ketidakbenaran dalam pernyataan saya.

Kudus, 27 Desember 2022  
Yang Menyatakan,



Zulfa Cici Mursyidah  
NIM. 1711010015

## MOTTO

Manusia memiliki potensi yang ada dalam diri mereka untuk digali, kemudian diolah dan dimanfaatkan dengan baik sebagai bentuk rasa syukur atas nikmat yang telah dikaruniakan oleh Allah SWT.



## PERSEMBAHAN

*Alhamdulillahirobbil'alamin* puji syukur senantiasa tercurahkan kepada Allah SWT atas rahmat, pertolongan dan petunjuk-Nya dalam proses penyusunan tugas akhir skripsi ini. Penyusunan skripsi ini peneliti persembahkan kepada pihak yang telah menjadi bagian dari hidup peneliti dan khususnya membantu penyelesaian pengerjaan skripsi ini, diantaranya ialah:

1. Allah Subhanahu Wata'ala, Tuhan Yang Maha Esa pemilik dan pengatur alam semesta dan seisinya.
2. Nabi Muhammad SAW yang telah berjuang melawan kaum jahiliyah sehingga peradaban umat manusia bertahan hingga saat ini.
3. Bapak Abdul Mu'adz dan Ibu Siti Asiyah sebagai kedua orang tua peneliti.
4. Keluarga inti dan keluarga besar peneliti yang begitu supportif.
5. Bapak Khilman Rofi' Azmi M.Pd. selaku Dosen Pembimbing Skripsi sekaligus Ka. Prodi BKPI IAIN Kudus yang selalu memotivasi peneliti.
6. Bapak Zaenal Arifin, S.Pd. selaku Waka Kesiswaan SMK Wisudha Karya dan Bapak Muklis Wahyudi, S.Pd. selaku Waka Kesiswaan SMK Raden Umar Said serta staf lain yang telah membantu proses penelitian skripsi peneliti di SMK Wisudha Karya Kudus dan SMK Raden Umar Said Kudus.
7. Bapak Drs. Sunarno selaku Guru BK di SMK Wisudha Karya, Ibu Niken Riyantika Eryani, S.Pd. dan Ibu Rafika Indrawati, S.Pd. selaku Guru BK di SMK Raden Umar Said.
8. Teman-teman siswa-siswi SMK Wisudha Karya Kudus dan SMK Raden Umar Said Kudus yang telah bersedia untuk peneliti wawancara.
9. Para tenaga pendidik (guru/dosen) serta para tenaga kependidikan (staf lembaga pendidikan) semasa peneliti menempuh pendidikan dari guru Mengaji, TK, SD, SMP, MA, hingga Perguruan Tinggi.
10. Sahabat/teman-teman sepermainan dan seperjuangan yang sangat peneliti sayangi yang begitu supportif.
11. Dan masih banyak pihak lain yang tidak dapat peneliti sebut satu persatu.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa Tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ	A/a
ث	S Vs\	ض	D{/d}	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	<b>Ma&gt;dd</b>	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/a'	قَالَ	Qāla
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	قِيلَ	Qīla
ذ	Z/z\	غ	G/g	ي	Y/y	يَقُولُ	Yaqūlu
ر	R/r	ف	F/f	<b>Tasydi&gt;d</b>		<b>Ya&gt;'nisbah</b>	
ز	Z/z	ق	Q/q	نَزَلَ	Nazzala	الرَّحِي	Ar-rahī
س	S/s	ك	K/k	الْبِرِّ	al-birr	الرَّازِقِي	ar-rāziqī
<b>'Ain/Hamzah di Belakang</b>		<b>'Ain/Hamzah di-waqf</b>		ال		<b>Vokal Rangkap</b>	
تَجَعَّ	taj'a	وَاتَّبَع	Watta ba>'	الْقَلَمُ	al-qalamu	سُئِلَ	Suila
النَّوْءُ	an-nau'u	شَيْعُ	Syai>'	الْبِرُّ	al-birr	كَيْفَ	Kaifa
<b>Kata Majemuk dirangkai</b>			<b>Kata Majemuk dipisah</b>			<b>Ta&gt; Marbu&gt;tjah</b>	
الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ	Ar-rahmānir rahīm	الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ	Ar-rahmān ar-rahīm	الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ	Ar-rahmān ar-rahīm	طَلْحَةَ	Talhad

## KATA PENGANTAR

*Assalamu'alaikum warohmatullahi wabarokatuh.*

*Alhamdulillahirobbil'alamin*, puji syukur senantiasa tercurahkan atas nikmat, rahmat, petunjuk, kesempatan dan kekuatan yang telah diberikan oleh Allah SWT Tuhan semesta alam dalam proses pengerjaan tugas akhir skripsi sebagai syarat untuk memperoleh gelar S-1/Sarjana ini, yang tanpa kehendak dan campur tangan-Nya tugas akhir skripsi ini tidak akan ada. Sholawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada Baginda Rasulullah SAW yang telah menyelamatkan umat manusia kepada peradaban yang lebih baik dengan cahaya ilmunya yakni Nabi Muhammad SAW, semoga kelak kita termasuk dalam golongan orang yang beruntung mendapat syafa'atnya di hari kiamat kelak. Dalam pengerjaan skripsi ini Allah SWT juga mengirimkan bala bantuan kepada peneliti dalam membimbing, mengarahkan dan khususnya dalam dukungan immaterial yang sangat penting untuk menjaga keseimbangan mental penulis. Sehingga penulis menyampaikan rasa terima kasih sebesar-besarnya kepada pihak-pihak tersebut di antaranya ialah:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. sebagai Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., sebagai Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
3. Khilman Rofi' Azmi, M.Pd., sebagai Ketua Program Studi (Ka. Prodi) Bimbingan dan Konseling Pendidikan Islam (BKPI) Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus dan sebagai Dosen Pembimbing Skripsi yang telah bersedia memberikan waktu, tenaga dan pikiran untuk membimbing dan mengarahkan, serta memotivasi peneliti agar konsisten dan bertanggung jawab dalam menyelesaikan tugas akhir skripsi untuk memperoleh gelar S-1/Sarjana.
4. M. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag., sebagai Kepala Unit Perpustakaan dan juga staf Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah memberi pelayanan di perpustakaan dengan baik.
5. Para Dosen yang telah menyalurkan ilmu dan pengetahuan serta pengalaman, Dosen Penasehat Akademik, serta para Staf di Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah membantu proses perkuliahan.
6. Bapak dan Ibu Guru, Waka Kesiswaan, serta Siswa di SMK Wisudha Karya Kudus dan SMK Raden Umar Said Kudus yang telah bersedia membantu proses penelitian tugas akhir skripsi ini.
7. Dan masih banyak pihak lain yang tidak dapat penulis sebut satu per satu.



Segala bentuk jasa, bantuan, dukungan, bimbingan, dan arahan yang telah diberikan oleh berbagai pihak kepada peneliti dalam penyelesaian tugas akhir skripsi demi memperoleh gelar S-1/Sarjana ini peneliti hanya dapat mengucapkan terima kasih banyak dan membalas dengan doa agar memperoleh sebaik-baik balasan dari Allah yang Maha Baik, senantiasa dalam lindungan Tuhan Yang Maha Esa Allah SWT, senantiasa diberi keberkahan, keselamatan, petunjuk, kebermanfaatan, serta kebahagiaan di dunia hingga akhirat kelak. Peneliti menyadari adanya kekurangan dalam penulisan skripsi ini, begitu jauh dari kesempurnaan. Oleh sebab itu selain maklum peneliti juga berlapang untuk menerima kritik dan saran yang membangun/konstruktif, agar di lain kesempatan peneliti dapat memperbaiki karya tulis ilmiahnya. Besar harapan peneliti agar skripsi ini dapat bermanfaat bagi para pembaca.

Kudus, 27 Desember 2022

Peneliti,



**Zulfa Cici Mursyidah**

NIM. 1711010015